

Im Auftrage der Partei sind auch die Organe der ABI, unsere beiden Volkskontrollausschüsse, mehrfach tätig geworden - wenn es beim Eigenheimbau nicht zügig genug voranging, Baukapazität zu lange gebunden wurde, die vom Rat erteilten Aufträge zur Werterhaltung nicht rechtzeitig ausgeführt wurden. Im Dienstleistungskombinat kontrollieren die Genossen die Reparaturzeiten und die Qualität der Reparaturen.

Der Anteil des Handwerks an der Bilanz

Unsere Ortsleitung hat zu den Handwerkern und Gewerbetreibenden ein vertrauensvolles Verhältnis. Das ist nicht zuletzt auch Resultat kluger Blockpolitik. Bäckermeister Heinz Altmann zum Beispiel ist Vorsitzender der Ortsgruppe der CDU, und Karl-Heinz Gauditz, der Vorsitzende der PGH Klempner und Installateure, ist zugleich der Vorsitzende der NDPD. Etwa alle 4 bis 6 Wochen und nach jeder ZK-Tagung finden mit den befreundeten Parteien gemeinsame Beratungen statt. Dabei spielt koordinierte politische Massenarbeit, der politische Dialog mit den selbständig Tätigen, ihr Beitrag zur Verwirklichung des Volkswirtschaftsplanes der Gemeinde und ihre Einbeziehung in die volkswirtschaftliche Masseninitiative die dominierende Rolle. So haben auch die Handwerker Anteil an der erfolgreichen Bilanz, die unsere Gemeinde zum 35. Jahrestag der DDR ziehen kann: Allein im Bereich des Wohnungswesens wurden mit ihrer Hilfe seit dem VIII. Parteitag 28 Eigenheime gebaut, 150 Wohnungen modernisiert sowie 23 um- und ausgebaut. Schließlich geht unsere Ortsleitung in der politischen Führung all dieser Prozesse davon aus, daß die wachsenden Bedürfnisse der Bevölkerung den Ausbau des Versorgungsnetzes, die Kapazitätserweiterung und die Modernisierung durch territoriale Rationalisierung unerläßlich machen. Ausdruck planvoller, von der Ortsleitung initiiertes Arbeit der

Gemeindevertretung und ihres Rats ist beispielsweise die langfristige Rekonstruktionsmaßnahme in unserer Gemeindebäckerei. Hier wurde in konstruktiver Zusammenarbeit die Möglichkeit gefunden, noch im Jubiläumsjahr unserer Republik einen neuen Zyklotherm-Backofen zu installieren. Viele Arbeiten werden in Eigenleistungen bewältigt. So hat die FDJ im „Mach mit!“-Wettbewerb die Hand-schachtarbeiten für den Kabelgraben als Jugendobjekt übernommen.

Unsere Ortsleitung verstärkt ihren Einfluß auch darauf, daß die Genossen Abgeordneten im Ortsteil Großtöpfer keine Abstriche an der Versorgung der dort wohnenden 193 Bürger zulassen. Als in diesem Ortsteil beispielsweise der Gastwirt nicht mehr in der Lage war, den Ausschank weiter zu betreiben, konnte ein junger Handwerker aus der Industrie dafür gewonnen werden, mit materieller und finanzieller Unterstützung des Rats in einem gemeindeeigenen Gebäude einen gemütlichen Schankraum auszubauen. Und er erhielt die Konzession für diese neue Gaststätte, zu der inzwischen ein Gesellschaftsraum hinzukam, in dem sich ein vielfältiges politisches und geistig-kulturelles Leben entfaltet. Als vor Jahren Großtöpfer Ortsteil Geismars wurde, hat unsere Ortsleitung darauf geachtet, daß dort alle gesellschaftlichen Organisationen weiterarbeiten und auch ihre Organisationsstruktur erhalten blieb. Sie trat entschieden der Auffassung entgegen, im Ortsteil sei kein Ausschluß der Nationalen Front nötig. In Großtöpfer leistet er nach wie vor überzeugende politische Massenarbeit, geführt von der dortigen WPO. Es wirken auch eigene Gruppen des DFD, der Volkssolidarität und ein Volkskontrollausschuß. Sie bieten in gutem Zusammengehen mit den Abgeordneten die Gewähr dafür, daß auch in ihrem Ortsteil alle kommunalen Fragen mit den Einwohnern beraten und gemeinsam gelöst werden.

Heinz Loos

Sekretär der Ortsleitung Geismar der SED

Leserbriefe

dabei einen besonderen Stellenwert ein.

In Erfüllung des Friedensaufgebotes der FDJ und der Pionierexpedition „Meine Heimat - DDR“ sind die FDJ- und Pionierkollektive im Jubiläumsjahr der DDR dabei, sich bei den Veteranen der Arbeit, den Patenbrigaden, den Aktivisten der ersten Stunde zu erkundigen, wie das neue Leben in Gang gesetzt wurde, wie die Macht der Arbeiter und Bauern entstand und sich festigte.

Bei der Analyse des in diesem Schuljahr Erreichten beachte ich stets: Die Geschlossenheit eines FDJ- oder Pionierkollektivs zeigt sich in erster Linie

